
 

 

総務常任委員会に付託された事件について、審査した結果を御報告いたします。 

 

議案第 １号 令和３年度岩国市一般会計補正予算（第１２号） 

議案第 ７号 令和４年度岩国市一般会計予算 

議案第８３号 令和４年度岩国市一般会計補正予算（第１号） 

 以上３議案のうち、本委員会所管分は、慎重審査の結果、原案妥当と認め可決すべきも

のと決しました。 

 

議案第 ８号 令和４年度岩国市土地取得事業特別会計予算 

議案第４３号 岩国市個人情報保護条例の一部を改正する条例 

議案第４４号 岩国市職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例 

議案第４５号 岩国市非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改

正する条例 

議案第４６号 岩国市一般職の職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例 

議案第４７号 岩国市職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条例 

議案第４８号 岩国市消防団条例の一部を改正する条例 

議案第４９号 岩国市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例 

議案第５０号 岩国市出張所設置条例の一部を改正する条例 

議案第５６号 装束ポンプ場改修工事請負契約の締結について 

議案第５７号 財産の無償譲渡について 

議案第６０号 指定管理者の指定について 

議案第６１号 指定管理者の指定について 

議案第７４号 指定管理者の指定について 

議案第７９号 山口県市町総合事務組合を組織する地方公共団体の数の減少及び共同処理

する事務の構成団体の変更並びにこれに伴う規約の変更について 

議案第８０号 山口県市町総合事務組合の財産処分について 

議案第８１号 岩国地区消防組合規約の変更に関する協議について 

 

 以上１７議案は、慎重審査の結果、原案妥当と認め可決すべきものと決しました。 

 

 それでは、審査の状況について、御報告いたします。 

議案第７号 令和４年度岩国市一般会計予算のうち、本委員会所管分の審査におきまし

て、総務費の総務管理費の男女共同参画推進費の男女共同参画推進事業に関し、委員中か

ら、「ジェンダー平等を推進する中で、女性にとって働きやすい職場環境づくりのために、

生理休暇の取得や男女の賃金の格差などの問題が浮かび上がってきている。こういった問

題について、市の職員はもちろん、市内の企業についても状況を調査するべきではないか」

との質疑があり、当局から、「男女共同参画基本計画策定事業として、令和５年度から始

まる５か年の計画の策定を予定している。策定に当たっては、約３，０００人を対象とし

た市民意識調査と、５００社ほどの事業所への意識調査を行い、その結果を把握・分析す

ることで、基本目標や数値目標に反映したいと考えている」との答弁がありました。 



 

 

続いて、企画費のＩＣＴ推進事業関係費に関し、 

委員中から、「市の様々な業務の中でＩＣＴが活用されていく中、ＣＩＯ、最高情報統

括責任者である杉岡副市長としては、今後、どのような考え方でＤＸを進めていくのか」

との質疑があり、当局から、「ＤＸを進めるに当たっては、岩国市デジタル化推進会議に

おいて協議を行ってきている。これから様々な分野でＤＸ関係の予算が出てくると思われ

るが、組織の中で事業の内容を精査した上で、これから創設されるＣＩＯ補佐官の助言を

得ながら、確実に進めてまいりたい」との答弁がありました。 

 

続いて、歳入の県支出金の委託金の総務費委託金の住宅環境改善支援事業事務委託金に

関し、委員中から、令和３年度に比べて大幅に増額されている理由について質疑があり、 

当局から、「この事業は、山口県が、岩国基地への艦載機の移駐による騒音の影響が懸

念される地域での定住を促進するため、エアコンの取付け等に補助金を交付するに当たり、

岩国市に申請の受付や広報などの業務を委託しているものである。令和４年度から事業の

対象区域が広がることに伴い、対象となる世帯数が、１,３７２世帯から４,２４１世帯に

増える見込みであるが、申請などの業務が増えるため、委託料が増額となっている」との

答弁がありました。 

これを受けて、委員中から、「住宅以外にも、店舗や事務所等は事業の対象に含まれる

のか。また、令和４年度から対象となる方に対して、どのような形でＰＲを実施していく

のか」との質疑があり、当局から、「生活環境の改善が目的であり、事務所・店舗等は対

象外である。また、ＰＲについては、対象区域に配布する広報いわくにへ折り込みチラシ

を入れるほか、受付窓口である基地政策課、由宇総合支所、通津出張所、柱島出張所にお

いても広報を行う」との答弁がありました。 

 

 本議案のうち、本委員会所管分につきましては、討論において、一部委員から、「本市

の政策である「基地との共存」には一貫して反対の立場にあるので、予算については反対

する」との意見がありましたので、挙手により採決いたしました結果、賛成多数で可決す

べきものと決しました。 

 

次に、議案第４６号 岩国市一般職の職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例

の討論におきまして、一部委員から、「本議案は、職員の期末手当を減額する内容になっ

ているが、日本では実質賃金がなかなか上がらないという状況で、公務員の賃金の社会全

体への影響力を考慮すると、そういった減額をするべきではないと考えるため、反対する」

との意見がありましたので、挙手により採決いたしました結果、賛成多数で可決すべきも

のと決しました。 

 

 なお、そのほかの案件につきましては、特に申し上げるべきことはございません。 

以上で、総務常任委員会の審査報告を終わります。 


